

Zeitschrift: Pro Senectute : schweizerische Zeitschrift für Altersfürsorge, Alterspflege und Altersversicherung
Herausgeber: Schweizerische Stiftung Für das Alter
Band: 10 (1932)
Heft: 3

Buchbesprechung: Früher durch die öffentliche und private Fürsorge der Stadt Bern
Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

gestiegen. Obwohl der Staatsbeitrag von Fr. 80,000 auf Fr. 100,000 erhöht wurde und die Sammlung nur wenig hinter dem Vorjahr zurückblieb, mußten die Unterstützungen durchschnittlich um 10 Prozent reduziert werden. Von den Schützlingen gibt es wieder allerhand Niederdrückendes und Gefreutes zu berichten. Am Alterstag und an Weihnachten, aber auch das Jahr durch widmet das st. gallische Kantonalkomitee und viele seiner Vertreterinnen und Vertreter der Alterspflege verständnisvolle Aufmerksamkeit, in der Überzeugung, daß die Aufgabe der Stiftung nicht erfüllt sei mit der materiellen Beihilfe.

Bern. Der gedruckte Bericht des Vereins „Für das Alter“ im Kanton Bern über seine Tätigkeit vom April 1931 bis April 1932, abgelegt an der Hauptversammlung vom 26. April 1932 vom Präsidenten H. Waeber, alt Pfarrer in Bern, ist mit einem einladenden Bild des Altersheims Selhofen der Sektion Bern Stadt geschmückt. Einleitend äußert sich der Berichterstatter zur Abstimmung vom 6. Dezember 1931 in versöhnlichem Sinne. „Eigentlich bedeutet ja dieses Resultat der Abstimmung eine Zustimmung zu unserer Art der Altershilfe. Das Volk will nicht eine staatliche Versicherung, sondern zieht die freiwillige Fürsorge vor. Das können wir ja als eine wohltuende Anerkennung unserer Tätigkeit betrachten und wir wollen nur hoffen, daß alle, die zur Versicherung „nein“ gesagt haben, um so kräftiger zu unserem privaten Werk „ja“ sagen und diese Zustimmung durch ausgiebige Beihilfe unterstreichen.“ Die Zahl der Rentenbezüger nimmt von Jahr zu Jahr zu. Den 8 ältesten wurde auf 1. August 1931 ein Extrageschenk von je Fr. 50.— verabfolgt. Auch über die von einzelnen Sektionen geführten Altersheime kann im allgemeinen Befriedigendes berichtet werden.

Bibliographie

Führer durch die öffentliche und private Fürsorge der Stadt Bern, zusammengestellt von der Direktion der Sozialen Fürsorge. Bern 1931.

Die 183 Seiten umfassende, mit einem Inhaltsverzeichnis und einem alphabetischen Sachregister versehene Schrift bietet einen trefflichen Überblick über die stadtbernerischen Fürsorgeeinrichtungen. Die Altersfürsorge ist in Abschnitt VI gesondert aufgeführt und in Vereine und Pensionskassen, Stiftungen und Heime gegliedert.